
    

COMUNE DI SCICLI
(Provincia di Ragusa)

******************
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

    N°  68    DEL  30/09/2010

OGGETTO: “Interrogazioni.”

L’anno duemiladieci, il giorno trenta del mese di settembrealle ore 20,20 in Scicli e nella
sala adunanze consiliari si è riunito il Consiglio Comunale, su invito del Presidente datato
24/09/2010 Prot. n° 28750,  notificato a norma di legge in seduta pubblica ordinaria.
  Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale.

Assiste la Dott.ssa Francesca Sinatra,  Segretario Comunale.
Sono presenti i Consiglieri Comunali:

CONSIGLIERI
 PRESENTI

1) RIVILLITO ANTONINO – (UDC)

2) BRAMANTI VINCENZO – (UDC)

3) VERDIRAME ROCCO – (PROGETTO SCICLI)

4) CARBONE SALVATORE – (IDEA DI CENTRO
                                                  VERSO IL PDL)

5) LOPES MARCO – (UDC)

6) CALABRESE SALVATORE – (MOVIMENTO    
                                              CULTURALE SCICLI E TU)

7) AQUILINO GIANPAOLO – (PD)

8) CARUSO CLAUDIO – (PD)

9) VENTICINQUE  BARTOLOMEO – (PDL)

10) FIDONE FABIO – (MPA) 

11) CASERTA ADRIANO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

12) RUTA ROSARIO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

13) ARRABITO MAURIZIO– (UDC)

14) CANNATA ARMANDO – (PD) 

15) EPIRO BARTOLOMEO – (PATTO PER SCICLI) 

ASSENTI

1) PACETTO VINCENZO – (PDL)

2) BONINCONTRO LORENZO – (IDEA DI CENTRO 
                                                         VERSO IL PDL)

3) GUTTA’ AGATINO SALV. – (PDL) 

4) CARUSO ANDREA – (GRUPPO MISTO) 

5) GALESI BARTOLOMEO – (PDL)

Per l'Amministrazione Comunale sono presenti:Ass. Vincenzo Iurato, Ass. Vincenzo
Giannone,  Ass. Matteo Gentile.

Il Presidente pone in discussione il 1° punto all'o.d.g. avente ad oggetto: “Interrogazioni.”
a) Interrogazione presentata dal C.C. Cannata Armando ad oggetto: “Interrogazione –
Sollecito avviamento dei lavori circonvallazione ovest.” 
Il C.C. Cannata dà lettura dell'interrogazione Prot. n. 28758 del 22/09/2010, di seguito

specificata:
22 settembre 2010

Al Signor Sindaco
E, p.c. Al Presidente del Consiglio Comunale

LORO SEDI

Oggetto: Interrogazione – Sollecito avviamento dei lavori Circonvallazione Ovest.

Egregio Signor Sindaco



− Considerato che al rientro delle ferie estive e della ripresa dell'attività scolastica si ripropone il
gravoso problema derivante dall'intensità del traffico cittadino.

− Tenuto conto che i mezzi in transito dalla città grava esclusivamente su vie interne al centro urbano i
cui livelli di vivibilità risultano piuttosto scadenti.

− Essendo stati affidati da oltre 1 anno i lavori dal 1° lotto Circonvallazione Ovest.
Tutto ciò premesso e considerato il sottoscritto Consigliere

CHIEDE

− Che l'Amministrazione riferisca sulle cause del mancato avviamento dei lavori in oggetto e sui
programmi inerenti la realizzazione dell'opera.

− Di attivare tutte le iniziative possibili per favorirne la ripresa e la realizzazione delle opere previste.

F.to Armando Cannata
PD di Scicli

Al Presidente del Consiglio Comunale che ne riceve copia, si chiede di inserire la
presente all'o.d.g. dei lavori della prossima seduta utile del Consiglio Comunale.

L'Ass. Giannone dà lettura della risposta Prot. n. 2185 del 27/09/2010, di seguito
specificata:

Prot. LL.PP. 2185                                                                            li, 27/09/2010

OGGETTO: Legge 433/91.- Progetto esecutivo dell’intervento denominato “Circonvallazione
Ovest- Scicli”.- Interrogazione  - Riscontro.

Al Presidente del Consiglio
Al Signor Sindaco

     Al Segretario Comunale
                                                                                                                Loro Sedi

In ordine alla interrogazione, relativa ai lavori in oggetto, proposta dal consigliere Armando
Cannata  si significa quanto segue:

Va preliminarmente fatto rilevare che la procedura per la realizzazione dei lavori è affidata alla
Protezione Civile di Ragusa, che ha curato la procedura dalla progettazione all’appalto.

Tuttavia questa amministrazione, al fine di accelerare la realizzazione dell’opera ha messo la
disposizione, da ultimo, le professionalità dell’ufficio espropriazioni per la cura dell’avvio della procedura
espropriativa. Procedura che è in fase di espletamento, con prossimo atto l’accesso ai luoghi per il
frazionamento delle aree da espropriare.-

Per quanto concerne le cause del ritardo, queste possono essere acquisite direttamente presso il
competente ufficio in quanto non rientrano nelle Nostre competenze.-

Nel concordare sulla attivazione di iniziative possibili al fine di favorire la realizzazione, questa
amministrazione è già intervenuta, tanto che, per come prima detto, ha messo a disposizione le
professionalità dell’ufficio espropriazioni per la cura dell’avvio della procedura espropriativa.-

     Il Capo VII Settore LL.PP.
              F.to Ing. Calvo Salvatore
                                                                                                          L’Ass.re LL.PP.

                                                                              F.to  Geom. Giannone Vincenzo

Il C.C. Cannata dichiara di ritenere la risposta insufficiente e chiede maggiore impegno per
fare andare avanti i lavori.

Entra in aula il C.C. Galesi – Presenti 16/20.
Il C.C. Cannata continua il proprio intervento auspicando un'accelerazione dei lavori.
Entra in aula il Sindaco.
L'Ass. Giannone ribatte fornendo ulteriori chiarimenti.
Il C.C. Cannata prende atto della relazione dell'Assessore e lo interpreta come un'impegno.
b) Interrogazione presentata dal C.C. Cannata Armando ad oggetto: “Interrogazione –
Servizio ritiro e smaltimento rifiuti ingombranti.” 
Il C.C. Cannata dà lettura dell'interrogazione Prot. n. 28759 del 22/09/2010, di seguito

specificata:
22 settembre 2010

Al Signor Sindaco



E, p.c. Al Presidente del Consiglio Comunale
LORO SEDI

Oggetto: Interrogazione – Sollecito avviamento dei lavori Circonvallazione Ovest.

Egregio Signor Sindaco
In riferimento ai disservizi verificatesi nel servizio di ritiro e smaltimento dei rifiuti ingombranti

nella trascorsa ragione estiva, oggetto di ripetute lamentele da parte di concittadini, e tenuto conto del
conseguente aumento di abbandono di rifiuti in aree pubbliche, per lo più strade secondarie e relitti
stradali.

Tutto ciò premesso e considerato il sottoscritto Consigliere
CHIEDE

− Che l'Amministrazione riferisca sulle cause dei disservizi evidenziati, sulle iniziative in corso per
ripristinare un adeguato servizio di ritiro o per indicare ai cittadini dei siti dove poter conferire i
suddetti beni dismessi.

F.to Armando Cannata
PD di Scicli 

Al Presidente del Consiglio Comunale che ne riceve copia, si chiede di inserire la
presente all'o.d.g. dei lavori della prossima seduta utile del Consiglio Comunale.

L'Ass. Iurato  legge la risposta R.A. n. 2851 del 30/09/2010, di seguito specificata:

Prot. n. 2851 del 30/09/2010

         Al Consigliere Comunale del PD Scicli
                       Ing. Armando Cannata

Al Presidente del C.C.
Al Signor Sindaco
Al Segretario Comunale
S E D I

OGGETTO: Servizio ritiro e smaltimento rifiuti ingombranti. Interrogazione – Risposta.

In ordine alla interrogazione prot. n. 28759 del 24/9/2010, di cui all'oggetto, si specifica quanto

segue:

In via preliminare si rappresenta che il Comune di Scicli offre un servizio assolutamente gratuito

di ritiro rifiuti ingombranti presso il domicilio dei privati cittadini a coloro i quali ne facciano richiesta agli

uffici del servizio ecologia al seguente n. tel. 0932/849118 ed al riguardo si specifica che il soggetto

preposto è il Sig. Statello Giuseppe, dipendente assegnato allo Settore Ecologia.

Dai dati forniti dagli uffici si rappresenta che a far data dal 1 gennaio 2009 e fino al 1 ottobre

dello stesso anno, gli ingombranti ritirati presso le civili abitazioni di Scicli erano pari a n. 883 e nello

specifico Scicli n. 329, Cava D'Aliga n. 155, Donnalucata n. 276, Sampieri n. 123.

A far data dal mese di ottobre 2009 e fino alla data odierna del 30/9/2010 i rifiuti ingombranti

ritirati e condotti presso le piattaforme autorizzate ammontano complessivamente a n. 2000 e nello

specifico n. 1019 su Scicli, n. 425 su Donnalucata, n. 151 su Sampieri, n. 405 su Cava D'Aliga. 

Ne consegue che da una semplice disamina dei dati appena forniti che, peraltro, erano facilmente

accessibili presso il suddetto ufficio ecologia, risulta evidente il notevolissimo incremento della raccolta

degli ingombranti nel corrente anno, pari a circa il 250% in più rispetto all'anno precedente.

Tale evidente circostanza è frutto di una riorganizzazione del servizio posta in essere dallo

scrivente sin dai primi giorni dell'insediamento dello stesso.

E' altrettanto evidente che in siffatta maniera si è evitato che 2000 rifiuti ingombranti fossero

abbandonati nel nostro territorio, così limitando fortemente la formazione di discariche abusive.

A tal ultimo riguardo si rappresenta inoltre che, nell'ambito di una proficua collaborazione

istituzionale instaurata dall'Assessorato TT. E AA. del comune di Scicli con l'Assessorato TT.e AA. della



Provincia Regionale di Ragusa, con note del 18/12/2009 prot. n. 5961 e prot. Gen. n. 25364 del

16/08/2010, il Comune di Scicli ha richiesto all'Ente Provincia di voler predisporre degli interventi di

rimozione e pulitura delle discariche abusive presenti nel territorio comunale che sono stati puntualmente

eseguiti.

In tal modo, con un notevole abbattimenti di costi (stante che il costo relativo all'attività di

rimozione e successivo trasporto dei rifiuti è stato sostenuto dalla Provincia di Ragusa) si è proceduto alla

bonifica di numerosi siti tra cui, in via esemplificativa ma non esaustiva: via Ferro di Cavallo, C/da

Cerasella, C/da Caselunghe, C/da Cucco e C/da Scorsone, Circonvallazione C/da Spinello ecc...

A ciò è da aggiungere che, sempre nell'ambito di collaborazioni istituzionali finalizzate ad un

risparmio di spesa per l'ente Comune, quest'ultimo ha predisposto una convenzione con l'ESA che sin dal

mese di maggio ha provveduto con risorse finanziarie e umane, e mezzi propri a bonificare tutta la fascia

costiera che negli anni passati era stata trascurata divenendo, tristemente, sede di rifiuti abbandonati.

Da ultimo con nota del 27 settembre 2010 prot. n. 28946, codesto Assessorato, avendo appreso

notizia che la Provincia di Ragusa ha bandito una gara per garantire il servizio di bonifica delle discariche

contenenti rifiuti di amianto, ha fatto formale richiesta di intervenire presso i siti segnalati dagli uffici. 

Alla luce di quanto sopra e nella speranza che tutti i cittadini, e non solo la maggior parte degli

stessi, si rivolga all'Ente Comunale per ritirare gratuitamente gli ingombranti in loro possesso si ritiene di

aver soddisfatto l'interrogazione posta dal Consigliere Cannata, invitandolo a farsi parte dirigente,

nell'espletamento del suo ruolo di consigliere comunale, nel divulgare a coloro i quali non ne siano ancora

a conoscenza l'esistenza di un servizio che, da un lato, solleva i privati cittadini dall'onere di “farsi carico”

dello smaltimento dei rifiuti e dall'altro garantisce la pulizia ed il decoro del nostro ambiente.

L’ASSESSORE  ALL'ECOLOGIA
F.to  (Avv. Vincenzo Iurato)

Entra l'Ass. Giallongo.
Entra in aula il C.C. Bonincontro – Presenti 17/20.
Risulta assente il C.C. Venticinque – Presenti 16/20.
Risulta assente il C.C. Caruso Claudio – Presenti 15/20.
Il C.C. Cannata lamenta il fatto che vi è un grave disservizio, ed elenca una serie di dati

specifici. Invita l'A.C. a predisporre i piani di smaltimento dell'amianto.
Il Presidentecomunica che sono state presentate n. 3 interrogazioni urgenti e chiede al C.C.

di esprimere la propria volontà di esitarle o meno.
Il Presidente nomina scrutatori i C.C.: Epiro – Bramanti – Lopes.
La proposta di esitare le interrogazioni viene approvata all'unanimità, pertanto, si procede in

tal senso.
Il C.C. Lopes dà lettura dell'interrogazione avente ad oggetto:“Lampade votive al cimitero

di Scicli”, di seguito riportata:
INTERROGAZIONE URGENTE

Al Sindaco
Al Presidente del Consiglio

Oggetto: Lampade votive al cimitero di Scicli.

Il sottoscritto Consigliere Comunale dell'U.D.C. Marco Lopes considerato che è vicina la ricorrenza
dei defunti ed ogni anno puntualmente i cittadini lamentano che il costo delle tariffe per lampade votive
occasionali è più alto rispetto alle altre città limitrofe;
− che per quanto riguarda i contratti annuali i cittadini riscontrano canoni più costosi rispetto agli altri

Comuni della Provincia;
− che è sicuramente opportuno verificare la convenzione in atto con la ditta SAIE aggiudicatrice

dell'appalto dell'illuminazione giusto contratto Rep. 31727 del 20/10/1999;

Tutto ciò premesso
CHIEDO



a) di conoscere in questi dieci anni quanti contratti a canone annuale sono in essere tra i cittadini e
la ditta SAIE titolare del contratto;

b) di conoscere quante somme sono state versate dalla ditta nelle casse comunali, considerato che
all'art. 13 del capitolato di concessione è previsto il 10% sulle somme incassate annualmente;

c) di verificare in base all'art. 12 del capitolato di concessione se la ditta ha provveduto a
comunicare eventuali aumenti (quest'anno il prezzo delle lampade occasionali è aumentato di 30
centesimi);

d) di verficare il motivo per cui nell'elenco prezzi allegati al contratto ci sono prezzi rilevati dal
Prezzario Opere Pubbliche Sicilia e prezzi rilevati dalla C.C.I.A.A. Milano;

e) che le somme introitate dai canoni annuali devono essere reinvestiti nella manutenzione e
miglioramento della parte artistico-monumentale del cimitero.

Per quanto sopra esposto
INVITO

Il Sindaco e l'Assessore al ramo a prendere iniziative tramite il nostro Ufficio Legale od
eventualmente rivolgersi ad un Legale esterno all'Ente per verificare l'applicazione del contratto in tutte
el sue parti e se si riscontrano inadempienze, prendere le iniziative del caso.

Si richiede risposta scritta.
Il Consigliere Comunale U.D.C
 F.to Marco Lopes
F.to Vincenzo Bramanti

         F.to Maurizio Arrabito

Il Sindaco assicura che sarà data risposta scritta all'interrogazione sopraspecificata.
Il C.C. Verdirame legge l'interrogazione avente ad oggetto:“Interventi di miglioramento

viario e pulizia straordinaria nelle Contrade e nei quartieri della città. Interrogazione Urgente”,
di seguito riportata:

Al Presidente del Consiglio Comunale
Scicli

Al Sindaco del comune di
Scicli

All'Assessore Comunale al ramo
Scicli

Al Segretario Generale del Comune di
Scicli

Al Dirigente dei Servizi M.O.
Scicli

Oggetto: Interventi di miglioramento viario e pulizia straordinaria nelle Contrade e nei
quartieri della città. INTERROGAZIONE Urgente.

Il sottoscritto Rocco Verdirame, Consigliere Comunale della lista “Progetto Scicli”, ai sensi
dell'art. 13 del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, propone la seguente INTERROGAZIONE
Urgente.

Premesso che da più parte del territorio di Scicli provengono delle segnalazioni di cittadini che,
quotidianamente, vivono in enorme difficoltà a causa di carenza di manutenzione alle sedi stradali sia a
Scicli che in C.da Zagarone, Villaggio Iungi, C.da Genovese, C.da Scalamarina, ecc.;

Considerato che la Città e i cittadini di diversi quartieri, che hanno presentato petizioni, ad oggi
non hanno riscontrato alcun intervento;

Rilevato che le prime piogge hanno provacato dei disagi ai residenti di alcuni quartieri quali S.
Giuseppe, Via Perasso, S. Bartolomeo, ecc., oltre a quei cittadini che abitano nelle Contrade ad alta
intensità abitativa quale C.da Zagarone, C.da Genovese ecc., che potrebbero aumentare se non si
provvede in tempo utile, alla pulitura e sgombero materiale esistenti nei tombini e canaloni di scolo
coperti lungo le strade (Via S. Giuseppe, Via S. Marco, Via Perasso, Via Musso, ecc.).

Tutto ciò premesso e considerato, si chiede al Sindaco e alla Giunta di conoscere:
A) Se nelle perizie di manutenzione 2010 predisposte ed avviate in amministrazione diretta e/o in

appalto ordinarie e/o straordinarie per la sistemazione delle carreggiate stradali, del ripristino
della segnaletica orizzontale, per la pulitura delle banchine e dei tombini a Scicli, Villaggio Iungi,
nelle Contrade segnalate, ecc., complementamente abbandonate, sono stati previsti tali
interventi;

B) se sono stati attenzionati quali provvedimenti sono stati adottati o si intendono adottare, per lo
stato in cui versano:

1) Le strade comunali di Via Ispica, Via Colombo, Viale I° Maggio, Via Piave ed i quartieri a monte di
Via Nazionale e dintorni, ecc.

2) La Strada Comunale Genovese (tratto compreso fra la seconda rotonda della Prov. Scicli-
Donnalucata ed il vecchio ponte di C.da Cerasella), in cui si trovano le banchine coperte di



sterpaglie e massi, la carreggiata dissestata, assenza di illuminazione fra la Via Olanda e Via
Spagna a causa della mancata sostituzione di due pali erosi dal tempo e mai sostituiti, oltre alla
mancata segnalazione del pericolo esistente in corrispondenza della curva ex Ventura per carenza
di segnalazione pericolo (curva senza protezione di muretti), ed infine, si segnalano la presenza
di n. 3 discariche esistenti in quel tratto, oltre alla necessità di procedere al taglio di porzioni di
alberi di carrubbo per consentire il libero transito degli scuolabus;

3) La stradella di Scalamarina e Gurgazzi interessate a discariche abusive come altre Contrade del
territorio;

4) Gli abitanti del quartiere Cannamara, non ancora collegati con la Via Gorizia, di cui alla petizione
presentata in data 17/07/2007, assunta al protocollo del Comune al N. 19112 ed inserita nel
programma OO.PP. Del Piano Triennale 2008/2010, che fine hanno fatto?
C) Se stante l'attuale crisi occupazionale esistente a Scicli non ritiene di dare direttiva per
predipsorre perizie urgenti di manutenzioni ordinarie da eseguire in amministrazione diretta, con
operai disoccupati, ex detenuti, ecc., al fine di garantire agli stessi un minimo di reddito derivante
dal lavoro e non dall'assistenzialismo, visto che tali quartieri e Contrade non sono stati inseriti nei
progetti di cantieri di lavoro 2009, in attesa di avvio;
D) Se in sede di verifica e salvaguardia degli equilibri di bilancio – art. 193 del D.Lgs. N.
267/2000, in corso di approvazione in C.C., si intenda proporre un'adeguata risorsa finanziaria
per l'impinguamento del capitolo manutenzioni finalizzate a tali interventi?
Si chiede al Presidente del Consiglio di volere sottoporre la presente interrogazione urgente al

Consiglio Comunale durante la seduta di oggi 30/09/2010, ed al Sindaco risposta scritta secondo il
Regolamento Comunale.

Il Consigliere Comunale di Progetto Scicli
F.to Rocco Verdirame

 

Il Presidente dà atto che l'Ass. Miceli è assente giustificato per motivi di salute e darà
risposta scritta all'interrogazione di cui sopra.

Il C.C. Aquilino legge l'interrogazione avente ad oggetto:“Illuminazione pubblica.
Interrogazione urgente”, di seguito riportata:

Scicli li, 30 Settembre 2010

                              Al Presidente del Consiglio Comunale di Scicli
                                                                          Al Signor Sindaco
                                                         All’Ass.re alle Manutenzioni
                                               Al Capo Settore alle Manutenzioni
                                                  All’Addetto Stampa del Comune

                                                                                   LORO SEDI

             Oggetto: Illuminazione pubblica. Interrogazione urgente.=

Il Sottoscritto Aquilino Gianpaolo, Consigliere Comunale PD, ai sensi dell’art 13 del vigente
Regolamento, propone al Consiglio Comunale la seguente Interrogazione urgente avente ad oggetto:
Illuminazione pubblica.=

Premesso che da circa una settimana i cittadini residenti in via Augusto, via Torricelli e zone limitrofe
del quartiere Jungi sono senza illuminazione pubblica;

Che nonostante numerose segnalazioni telefoniche pervenute all’ufficio competente del Comune ad oggi
nessun intervento è stato approntato;

Considerato che tale disagio può generare problemi di ordine pubblico e di sicurezza per i cittadini
residenti;

con la presente, interrogo il 

Sindaco e la Giunta Comunale

se ritiene opportuno riferire in Consiglio Comunale sulle cause che hanno generato tale problema e di
intervenire con celerità per risolvere tale disagio.=

Si chiede al Sindaco di fornire risposta scritta.=
                                                                              F.to Gianpaolo Aquilino

                                                                          Consigliere Comunale PD

Il Presidente assicura che l'Ass. Miceli darà risposta scritta.



Il C.C. Caserta propone di prelevare i punti 3 e 4 dell'o.d.g. e di esaminarli prima.
Il Presidente mette ai voti la proposta e l'esito della votazione è il seguente: 
Presenti e votanti 15

� Voti favorevoli 13
� Voti contrari 2 (Verdirame - Fidone)

La proposta è accolta e si passa all'esame del punto n. 3 all'o.d.g..

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

Firmato all'originale.
            IL PRESIDENTE              IL SEGRETARIO COMUNALE

     f.to (Geom. Antonino Rivillito)         f.to (Dott.ssa Francesca Sinatra)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dal08/10/2010e vi rimarrà per 15 gg.
consecutivi.

Scicli, lì 07/10/2010
IL SEGRETARIO COMUNALE

               f.to  (Dott.ssa Francesca Sinatra)


